

KENDO
KEN-JUTSU
O-NO-HA-ITTO-RYU

stage international

organisé par le comité régional du kendo d'aquitaine

sous la direction de

KOZO TAKIZAWA
SENSEI

8° dan hanshi

à BAYONNE

(FRANCE)

Ju 5 au 11 août 1985



renseignements : CRK 60 route de Toulouse 33800 Bordeaux
téléphone : (16.56) 85 52 02

HISTOIRIQUE

Fondée vers 1480 par ITO ITTOSAI KAGEHISA, à l'époque MUROMACHI (1336-1568), O-NO-HA-ITTO-RYU est l'une des plus anciennes écoles de sabre du Japon.

Au cours de cette période, ITO ITTOSAI acquit la réputation de meilleur tireur de sabre du Japon. Personne ne put le vaincre, et il est honoré comme un tireur de sabre unique dans l'histoire du KENDO.

L'Ecole a toujours joui d'une renommée sans égale, et son enseignement fut dispensé aux SHOGUN. Les disciples de ITTOSAI portent des noms prestigieux de personnages qui ont marqué de leur empreinte l'histoire du Japon : NOBONAGA ODA, HIDATADA TOKUGAWA, IEMITSU TOKUGAWA, et beaucoup d'autres seigneurs et chefs d'armées.

Plus près de nous YAMAOKA TESSHU, TAKANO SASABURO, SASAMORI JUNZO, et KOZO TAKIZAWA qui sera notre hôte en Août 1985, à Bayonne.

ITO ITTOSAI choisit lui-même son nom, qui signifie l'homme d'un seul sabre, par opposition à la technique à deux sabres, NITTO. Il était respecté non seulement pour sa technique supérieure de sabre, mais pour l'importance et la qualité de ses idées philosophiques, dont l'Ecole est toujours restée imprégnée, au travers des générations.

Basée sur la pratique du KIRI OTOSHI, l'étude de ITTO RYU répond à une discipline austère, qui a pour objet de permettre à ses adeptes une domination psychologique de leurs opposants.

L'étude technique de base est fondamentale, mais indiscociablement liée à l'approche psychologique de l'adversaire en situation de combat par rapport à soi.

Cette notion s'exprime par la formule :

SHIN - KI - RYOKU

qui fait référence à la force mentale, à l'énergie intérieure, et à la puissance physique qui sont les caractéristiques spécifiques de l'école ITTO RYU.

Celle-ci a conservé, très vivaces, l'utilisation de nombreuses techniques de KENJUTSU, très proches du combat réel, et qui furent ultérieurement, dans un but d'unification et de simplification, bannies de la réglementation du KENDO sportif.

Après avoir joué un rôle déterminant dans l'évolution du KENDO moderne, ITTO RYU a participé à la formation des instructeurs pour l'école métropolitaine de police du TOKYO actuel.

ITTO RYU est réputée de nos jours comme l'une des plus difficiles écoles de sabre, en raison de la multiplicité de ses techniques, regroupées en de nombreux KATA reproduisant la plupart des situations de combat possibles : GO KYO NO KATA, KUMI TACHI, HABIKI, GOTEN, OSHATO, KO DATCHI, AI KO DATCHI, etc...

KOZO TAKIZAWA SENSEI, actuellement âgé de 76 ans, encadrera le stage de BAYONNE 1985 accompagné de trois de ses assistants de haut niveau.